

Journée Nationale de la Communauté Marocaine Résidant à l'Étranger

## Hymne à une génération pionnière



L'instant était solennel. Le moment de rendre hommage à une génération pionnière en ce 10 août 2014 à Rabat, fêtée chaque année comme Journée Nationale de la Communauté Marocaine résidant à l'Étranger. Et c'est dans une atmosphère empreinte de sérénité et de responsabilité que cette Journée nationale, dédiée désormais à nos compatriotes vivant hors de nos frontières, a été commémorée devant un parterre d'invités de marque. Cette manifestation, qui s'inscrit dans la droite ligne de la sollicitude royale, se voulait avant tout comme un rendez-vous de mémoire

et de reconnaissance. Preuve, cette célébration a été placée sous le thème : « La première génération des Marocains du monde : Hommage rendu à une génération pionnière ». Le choix du thème n'est pas fortuit puisqu'il illustre la volonté du Maroc à rendre hommage à nos compatriotes ayant rendu l'âme pendant les grandes guerres mais aussi encourager nos MRE d'aujourd'hui à s'impliquer sans réserve dans la vie active et le développement du royaume. C'est aussi l'occasion de les interpeler à s'in-

**Wolondouka SIDIBÉ**

## Hymne à une génération pionnière

» Suite

tégrer, sans renoncement à leur identité marocaine, dans leurs pays d'accueil. Et c'est à juste titre qu'Abdellah Bousouf, secrétaire général du Conseil de la communauté marocaine à l'étranger (CCME), lors de cette célébration, ait mis en exergue le rôle joué par les volontaires marocains durant les deux guerres mondiales et les migrants ayant quitté le Maroc après la deuxième guerre mondiale pour la défense des valeurs

suprêmes de l'humanité, la consécration des fondements de la cohabitation et la contribution effective à la construction de l'Europe moderne.

A travers cette journée, il est indéniable que le Maroc accorde une grande importance aux Marocains établis à l'étranger à travers la création d'un ministère dédié à la gestion de leurs affaires, outre les nombreuses fondations qui accompagnent les membres de la communauté

dans les pays d'accueil et lors de leur voyage au Maroc, particulièrement le CCME, la Fondation Hassan II pour les Marocains résidant à l'étranger et la Fondation Mohammed V pour la solidarité. Dans cette optique, l'organisation de cet événement s'inscrit dans le cadre du débat public dont l'objectif est d'entretenir une communication permanente entre les citoyens marocains du monde et leur pays, d'être à l'écoute de leurs attentes, de leurs ambitions et de leurs espérances.

Enfin, le thème de la journée exprime la gratitude due à ce capital humain qui a beaucoup apporté au Maroc et grâce auquel est maintenue vivace la flamme de leur appartenance identitaire nationale. L'occasion était aussi, d'engager un débat autour des mécanismes qui devraient aboutir à la mise en place d'un véritable plan d'action en faveur de cette catégorie. D'où un exposé a d'ailleurs mis en exergue leur apport, leurs préoccupations et les perspectives de leur avenir au Maroc et dans les pays d'accueil. Il est à rappeler que ce plan d'action s'inscrit dans le cadre de la stratégie globale du pays qui a comme objectif de «mieux les servir et mobiliser leur potentiel considérable en tant qu'acteur à part entière dans le développement du Maroc». En d'autres termes, cette journée est le signe que nos compatriotes ne sont pas morts pour rien durant ces deux conflits mondiaux.

Elu, dimanche, nouveau président de Turquie

## Tayyip Erdogan prolonge son «règne» de cinq ans de plus

» Suite

dias turcs, que «ces résultats profiteront à notre démocratie».

Ainsi donc, le Premier ministre Recep Tayyip Erdogan, qui a refusé de précipiter sa retraite politique en dépit du défilement de la fronde sociale de juin 2013 et sa mise en cause directe dans un scandale de corruption sans précédent en décembre dernier, aura lutté sans relâche contre vents et marées pour, à chaque fois, ressurgir encore plus fort par la volonté des urnes.

Donné favori par les différents sondages, Erdogan, qui s'est imposé comme l'homme le plus populaire de la scène

ler jusqu'au bout dans sa lutte contre «la structure parallèle» qui serait constituée au sein de l'appareil de l'Etat par cette confrérie qui revendique des millions d'adeptes et qui menace, selon Erdogan, la sécurité nationale.

Une stratégie qui s'est, une nouvelle fois, révélée payante après sa dernière victoire par plus de 45 pc des voix exprimées aux municipales (mars 2014) à valeur de test grandeur nature de la popularité de l'homme.

«Le poste de président n'est pas un poste fait pour se reposer. Le peuple veut voir un président qui s'active, qui trans-